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「まもってくれてありがとう運動」モデル校に 
 

稲生小学校は，令和５年度の「まもってくれてあり

がとう運動」モデル校に指定していただきました。そ

の指定式が，5 月 12 日(金)朝に学校駐車場門前で

あり，指定書とのぼり旗，横断旗をいただきました。  

「まもってくれてありがとう運動」とは，信号機のな

い横断歩道を横断する歩行者等が，止まってくれた

車の運転手に対して「ありがとう」と言ったり，会釈してお礼の気持ちを表したりする

ことで，運転者に「止まらなければ」という歩行者保護の気持ちを起こさせ，一時停

止して歩行者等を横断させるという歩行者優先ルールの遵守を浸透させる取組です。

また，子どもたちには，お礼を言うことで，将来車に乗った際，歩行者等に優しくあり

たいという気持ちを育てる意味も含まれています。  

この１年，モデル校として，（信号のある交差点

も含め）止まってくれた車等の運転者に「止まって

くれて，ありがとう」と会釈や挨拶ができるよう，ま

た，いつも登校の安全を守ってくださっているボラ

ンティアさん，夢協安全部会の皆さん，交通安全協

会や警察の皆さん，PTA の皆さんに，「おはようご

ざいます。ありがとうございます」と自分から挨拶ができるよう，子どもたちに働きか

けてまいります。ご家庭におかれましても，本運動へのご理解・ご協力とともに，お子

様へのお声かけを続けていただければ幸いです。どうぞ宜しくお願いいたします。  

 

ホンダヒートの選手の皆さんが登校の見守りに 
 

4 月 24 日(月)，ラグビーチーム「ホンダヒー

ト」の選手の皆さんが，稲生小学校の子どもたち

の登校見守りに来てくださいました。ホンダヒー

トの皆さんは，練習や試合で忙しい中，地域貢

献にも取り組んでくださっているのです。タグラ

グビーの指導でも，稲生小学校に来てくださったことがあります。  

大きなたくましい選手の皆さんに迎えられて，休み明けで少し眠そうだった子ども

たちも，パッと目を見開いて嬉しそうにボールタッチを交わしていました。「ぼくも，ラ
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グビーやっているよ。」「えっ，そうなん。どこのチーム？」

と選手と話が弾んだ人もいました。目標に向かって一生

懸命に努力を重ねている選手の皆さんから，エネルギ

ーをいただけた思いです。  

ホンダヒートの皆さん，本当にありがとうございました。

（５月１３日，ホンダヒートさんがラグビー・リーグワンの

１部に昇格を決めたそうです。おめでとうございます。）  

 

５学年児童が田植え体験 
 

５月８日(月)，稲生  農地・水・環境を守る会の皆様にお世話になって，５学年児童

が「田植え」体験をさせていただきました。前日に雨がたくさん降っていたので天気

を心配していましたが，朝から晴れ間が出て，気持ちのよい陽気となりました。  

５年生児童と，公民館東の田んぼに行きますと，稲生  農地・水・環境を守る会のた

くさんの皆様が既に集まって準備をしてくださっていました。夢ある稲生まちづくり協

議会安全部会の皆様も，道路で交通誘導をしてくださっています。田んぼは，耕耘さ

れ，きれいに代かきもしていただいてありました。畔も，土を盛って整備されています。

８条植えの大型田植え機も来ています。田の隣に駐車してあるトラックの荷台には，た

くさんの稲苗が積まれ，手や足を洗う水道のホースも設置していただいてありました。

子どもたちのために，こんなにたくさんの準備をしてくださった地域の皆様に，感謝の

気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。  
 

 
はじめに，生川さんから，田の水がどこ

から引かれているか，稲はどう植えたら

いいか教えていただきました。そして，子

どもたち一人一人が稲苗を分けていただ

き，田へ向かいました。  

素足で田に入ると，ぬるっと心地よい

感触です。子どもたちから歓声が上がり

ました。地域の皆さんに教わって，目印に

合わせて，3，4 本ずつ稲苗を丁寧に植え

ていきました。  

 

植えながら前

へ前へと進みま

す 。 「みんな ，な

かなか筋がいい

ね。」と褒めてい

ただきました。  

体験の後は ，

田植え機を使っ

た作業を見学さ

せていただきました。手植えしたのと同じ

くらいの面積を，わずか 10 分くらいで植

えてしまいました。  

お世話になった

皆様に，「ありがと

うございました」と

みんなで元気にお

礼を言 っ て ， 学校

へ戻りました。  
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伊奈冨神社さんでツツジ遠足 
 

４月１４日に４年生が，４月１８日には１年生が，伊奈冨神

社さんへツツジ遠足に行かせていただきました。伊奈冨神社

さんには，たくさんのムラサキツツジがあり，稲生地区のシン

ボルフラワーとなってい

ます。昨年度から，稲生

小学校の校内にも，ムラ

サキツツジを植える取

組が始まっています。  

ムラサキツツジのトンネルを通って，伊奈冨神

社さんの山を散策するコースは，とても素敵です。

伊奈冨神社さん，ご協力くださり，ありがとうご

ざいました。  

 

学年ごとに遠足に行ってきました 
 

５月２日(火)，好天の下，全校児童が，学年ごとに遠足に行ってきました。日差しは

強かったですが，さわやかな風があり，子どもたちは目的地まで頑張って歩きました。

保護者の皆様，おいしいお弁当等をご用意くださり，ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜各学年の目的地＞  

1 年生：御座池公園       2 年生：石垣池公園  

3 年生：旭が丘中央公園   4 年生：桜の森公園  

5 年生：青少年の森公園   6 年生：サンスポーツランド  
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１年生を迎える会を行いました 
 

5 月 10 日（水）5 限目に，「１年生を迎える会」を行いました。この行事は，4 月に

入学した１年生と在校生とが仲良くなるための出会いの場として，児童会が企画運

営したものです。  

 
１年生の子どもたちが，６年生に手を

引かれて体育館に入場してきました。胸

には，３年生が作ってくれたペンダントを

下げています。  

 
２年生からは各クラスにボールと大な

わが，４年生からは学級文庫の本がプレ

ゼントされました。  

 
５年生は，学校に関するクイズ作って楽

しませてくれました。６年生は，校歌を合

唱して聞かせてくれました。  

 
再び６年生に手を引かれて，嬉しそう

な笑顔で１年生が退場していきました。  

異なる学年の人ともつながりをもち ，

いっそう楽しい稲生小学校を，みんなで

つくっていってほしいです。  

 

実エンドウの取り出し作業をしました 
 

４月２０日 (木 )，２年生がエンドウの

鞘（さや）をむいて，実を取り出す作業

をしました。これは，食育の一環で，取

り出した実は，翌日２１日の給食で全

校児童に食べてもらいました。  

 

栄養教諭の先生に指導をしてもらい，子ど

もたちは丁寧に作業を進めていきました。  

自分たちの取り出した実エンドウが，調理

員さんによって全校のお料理にしてもらえると

あって，みんな張り切って頑張っていました。  

翌日，全校みんなで美味しくいただきました。

２年生のみんな，ありがとう。  
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学力向上に向けた取組を進めています 
 

４月１８日 (火 )，６年生が，全国学力・学習

状況調査に取り組みま した 。 この調査は ，

2007 年度に始まった取組で，子どもたちの

学力を把握し，授業や学校教育の改善につな

げることを目的としています。  

国語の問題は，3 つの大きな設問からなり，

それぞれ複数の資料から必要な情報を選び取り，条件に沿って自分の考えを決めら

れた字数（60 字～100 字以内）で記述することができるか試されました。資料の内

容を読み取り，自分の考えを明確にして表現する力「考えの形成」は，日常的にその

ような活動をしていないと容易ではないと感じました。また，書かれている文と文との

因果関係を明らかにしたり，尊敬語と謙譲語を使い分けたりする力も問われました。  

算数の問題では，たくさんの問題を丁寧に読み，自身の思考力をフル活用して 45

分間解き続けるためには，脳のスタミナが相当必要だと感じました。また，文章と式を

合わせて自分の考えを記述する問題もあり，日常のノートの書かせ方を工夫する必

要を感じました。例年課題となっている比例，割合の問題も出題されていました。  

また，4 月 25 日(火)には，4・5 年生が「みえスタ

ディ ・チェック」を行いました。これまでに行われた

「全国学力・学習状況調査」や「みえスタディ・チェッ

ク」  の解答状況を分析し，三重県教育委員会が作成

した問題です。記述問題，端末に直接解答する問題

がありましたが，子どもたちは最後まで一生懸命取り

組んでいました。  

今後，教員全員で，今回の問題と子どもたちの解答状況の分析を行い，本校教育

の課題を明らかにして，今後の授業に活かしていきたいと思っています。  

 

アレルギー症状への対応訓練を行いました 
 

４月１９日 (水 )，児童がアレルギー症状を起こした場

合の対応訓練を職員で行いました。初めに，養護教諭，

栄養教諭から，食物アレルギーのある児童のアレルゲン

となる食材，内服薬・エピペンの有無・保管場所といっ

た情報の共有が職員に行われました。そして，緊急時対

応マニュアルを確認した後，小グループに分かれてエピ

ペン使用訓練を行いました。万が一の際には，救急車の要請や心肺蘇生，AED の使

用等，様々な対応が同時に求められますので，たくさんの職員を呼び集め，分担して

組織的に行動する必要があり，訓練をしておくことがとても重要だと考えています。  
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学校からのお知らせ  

 

◇熱中症の予防について◇  

このところ，急激に気温が高くなり，熱中症が心配されます。運動会の練習も連日
ありますので，子どもたちも疲れていると思います。早寝早起きによって十分な睡眠を
とり，朝ごはんをしっかり食べて登校するようご指導をお願いします。お茶や汗拭きタ
オルも毎日必ず持たせてください。登下校での帽子の着用も有効です。  
また，マスクの着用により息苦しくなったり，蒸し暑く感じたりすることもあります。学

校では４月からマスクの着用は原則として求めていません。ご家庭でも，改めてお話
しいただければ幸いです。  


